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افتتح  رئيس مجلس الام��ة م��رزوق الغانم جلسة 
مجلس الامة امس والتي تم تحديدها مسبقا  لطرح الثقة 
بالوزيرالروضان بعدما قدم عشرة نواب كتاب طرح 
الثقة بالوزير في جلسة الاستجواب التي عقدت في 19 
الجاري في نهاية مناقشة المجلس الاستجواب الموجه 

إليه من النائبين مبارك الحجرف والحميدي السبيعي.
ورف��ض المجلس طلبا نيابيا لطرح الثقة في وزير 
التجارة والصناعة وزي��ر ال��دول��ة لشؤون الخدمات 
خالد الروضان بأغلبية أعضائه، حيث جاءت نتيجة 
التصويت على طلب ط��رح الثقة بموافقة 11 عضوا 
وعدم موافقة 37 عضوا من إجمالي 48 عضوا تواجدوا 

في قاعة عبد الله السالم.
ووافق المجلس في هذا الصدد على طلب نيابي بإحالة 
محاور الاستجواب إلى لجنة حماية الأم��وال العامة 
للتحقيق على أن يشمل التحقيق البرلماني ملاحظات 
ديوان المحاسبة بشأن كافة الجهات الحكومية التي تقع 

تحت مسؤولية الوزير.
وخ��لال مناقشة الطلب تح��دث النائبان الحميدي 
السبيعي ومبارك الحجرف مؤيدين لطلب طرح الثقة، 
والنائبان صلاح خورشيد وعمر الطبطبائي معارضين 

للطلب.
ورأى النائب مبارك الحجرف أن الاستجواب المقدم 
للوزير الروضان مختلف عن الاستجوابات العشرة 

التي ناقشها المجلس الح��ال��ي لكونه يلامس نبض 
الشارع، مؤكدا في الوقت ذاته تقديره للوزير، وحرصه 
على تكريس الديمقراطية وتقبل الآراء المعارضة لطلب 

طرح الثقة.
وقال الحجرف » أقول للوزير إن بقاءك كلفته عالية 
وأطالبك بالاستقالة«، مؤكدا أن الاستجواب شعبي 
يعبر عن هموم كل شاب كويتي طموح وعن المواطنين 

الكويتيين الذين يعانون من غلاء الأسعار.
واعتبر الحجرف أن كل الإشارات والدلائل الواضحة 
في وسائل التواصل الاجتماعي تعكس نبض الشارع 
وت��وج��ه��ه م��ن الاس��ت��ج��واب، م��ش��ددا على أن ال��وزي��ر 
والهيئات التابعة ل��ه سيكونون تح��ت المجهر حال 

اجتيازه هذا الاستجواب.
ب��دوره، اعتبر النائب الحميدي السبيعي )مؤيدا( 
أن الوزير لم يفند ما ورد في استجوابه ولم يرد على 
ما ورد بشأن قيمة المبالغ التي يتسلمها نتيجة ترؤسه 

الجهات التابعة له.
وق��ال إنه تحدث في الاستجواب عن 85 مشروعا، 
قال ديوان المحاسبة إن بعضها وزعت من دون أن تمر 
على اللجان، مشيرا إل��ى أن الوزير ال��روض��ان أعطى 
شركة حديثة تم تأسيسها منذ 7 أشهر موقع )الدراكيل( 
ومشروع رمال بقيمة 75 مليون دينار بينما المشروع 

مخالف ولم توافق عليه البلدية.
وأكد أن الكلفة ستكون عالية على الوزير الروضان 

حال بقائه حيث إنه سيواجه قريبا المزيد من الأسئلة، 
وعلق قائلا »إذا لم ت��رد فسأستجوبك لأنني أري��د أن 

أعرف من الذي أخذ قسائم و«دراكيل ».
وتح��دث النائب ص��لاح خورشيد )معارضا لطلب 
طرح الثقة( مؤكدا أهمية هذه الممارسة الديمقراطية 
ال��ت��ي ت��ق��وم ع��ل��ى الاح���ت���رام الم��ت��ب��ادل لجميع الآراء 
والاتجاهات، وعلى ثقته في حرص زميليه المستجوبين 

على الإصلاح.
وقال خورشيد »بصفتي رئيسا للجنة المالية فإنني 
أرى أن الوزير الروضان شعلة من النشاط، وأعضاء 
اللجنة يشهدون على حرصه على متابعة القوانين التي 

أقرت أو التي ستقر«.
وأوض��ح أن الكثير من القوانين تم إقرارها في عهد 
ال��وزي��ر ال��روض��ان ومنها ق��وان��ين السجل التجاري، 
وش��رك��ات الاستثمار، وق��ان��ون تبادل المعلومات، ما 
يعكس حرص الوزير على تنفيذ المتطلبات الدولية، 

إضافة إلى حزمة تشريعات اخرى تتم دراستها.
وأكد أن الوزير يسير حسب توجيهات صاحب السمو 
أمير البلاد والخطة المستقبلية 2035، وقال »بصفتي 
وزير تجارة سابقا فإنني أعلم مدى الإغ��راءات، وأشيد 
بمحاسن الوزير ودوره المخلص وأق��ول له »كثر الله 

خيرك على جهدك ودورك الذي تقوم به«.
وب��ين أن ال��وزي��ر ال��روض��ان هو من طالب بتعديل 
قانون المشروعات الصغيرة والمتوسطة، وهناك إشادة 

من ديوان المحاسبة ولجنة الميزانيات بالدور الذي قام 
به في هذا الجانب، مؤكدا أن الصندوق قبل التعديل كان 

يوجد به العديد من الثغرات القانونية«.
وق���ال »القسائم الصناعية أع��ل��م تم��ام��ا أن هناك 
مجموعة لا ترغب أن يكون هناك توزيع لهذه القسائم 
باعتبارها مستفيدة من الوضع الحالي ولديها سوق 
تتاجر به«، مطالبا الوزير بالتعجيل في توزيع القسائم 
الصناعية لمن يستحقها لأن الصناعة ليست حكرا على 

طرف دون غيره.
من جهته، ق��ال النائب عمر الطبطبائي )معارضا 
لطلب ط��رح الثقة( إن » وقوفه مع ال��وزي��ر لتحقيق 
مصلحة من أجل الشباب الكويتي، وإن الوزير الروضان 
يحسب له أنه خلق تجارا جددا وفتح الرخص للمشارع 
متناهية الصغر، وكذلك سوق )الدراكيل( وهذا نتيجة 
عمله وحرصه على الاقتصاد الوطني، مشيدا بتفاعل 
الوزير مع كل قضية تطرح بخصوص الجهات التابعة 

له.
وبين أن الوزير يخطئ لأنه مجتهد، وأن��ه سيكون 
أول من يصعده المنصة إذا توقف عن اجتهاده، مؤكدا أن 

الوزير أتى بأصحاب الكفاءة من كل شرائح المجتمع.
وشدد على أن وقوفه إلى جانب الوزير لكونه يمثل 
نبض الشارع وفند جل ما ورد في الاستجواب، متمنيا 
أن يكون الوزير الروضان مثالا لمن يجلس في الصف 

الأمامي داخل قاعة عبد الله السالم.
يذكر ان مجلس الأم��ة ناقش في جلسته العادية 
في 19 م��ارس الاستجواب المقدم من النائبين مبارك 
الحجرف والحميدي السبيعي للوزير الروضان والمكون 
من خمسة محاور وانتهت جلسة الاستجواب إلى تقديم 

عشرة نواب طلبا بطرح الثقة في الوزير.
ووق��ع على طلب ط��رح الثقة النواب د. عبدالكريم 
الكندري وخالد العتيبي ومحمد المطير وفراج العربيد 
والحميدي السبيعي وثامر السويط ومبارك الحجرف 

وشعيب المويزري وصالح عاشور وعبدالله العنزي .
وتعلقت محاور الاستجواب الخمسة بالتعدي على 
القانون والم��ال العام وارت��ك��اب التجاوزات الإداري��ة 
والمالية وان��ع��دام ال��دور الرقابي في وزارة التجارة، 
والإخلال بحقوق الموظفين ومحاربة الكفاءات الوطنية 
وانتشار المحسوبية في جميع الهيئات التابعة لإشراف 

الوزير المستجوب.
كما تضمنت المح��اور التجاوزات الإداري��ة والمالية 
والتعدي على المال العام في الهيئة العامة للصناعة، 
وال��ت��ج��اوزات الإداري���ة والمالية في أعمال الصندوق 

الوطني للمشاريع الصغيرة والمتوسطة.
وتعلق المح��ور الخامس ب��إه��دار الم��ال العام بعدم 
استكمال الإجراءات الرقابية بالمخالفة لتعليمات ديوان 
المحاسبة وعدم التعاون مع الديوان وتضليله وإخفاء 
البيانات والمستندات ال��لازم��ة عنه، وع��دم تحصيل 
ال��دي��ون المستحقة للدولة ل��دى الغير بما أض��ر المال 
العام ومخالفة قواعد إع��داد الميزانية والانحراف في 

التقديرات.
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جانب من الجلسة

الائتمان    وبنك  المركزي  البنك  ميزانية  ناقشت  الميزانيات  لجنة 
قال رئيس لجنة الميزانيات والحساب الختامي عدنان سيد 
عبدالصمد أن اللجنة اجتمعت لمناقشة مشروعي ميزانية بنك 
الكويت المركزي وبنك الائتمان الكويتيللسنة المالية الجديدة 
2020/2019 وحسابهما الختامي للسنة المالية المنتهية 
2018/2017 وملاحظات ديوان المحاسبة وجهاز المراقبين 

الماليين بشأنهما.

أولا : بنك الكويت المركزي
وناقشت اللجنة استمرار وج��ود فجوة ب��ين البيانات 
الفعلية للحساب الختامي والمعتمدة في الميزانية بمصروفات 
وإي���رادات البنك وفقا لما ج��اء في الحساب الختامي للسنة 
المالية 2018/2017 ، حيث بلغت نسبة الوفر في المصروفات 

%22 ، بينما بلغ الفارق في الإيرادات 125%.

وسبق أن بينت اللجنة ذل��ك في تقاريرها السابقة بأن 
تقديرات الميزانية خلال السنوات السابقة جاءت متحفظة 
في إيراداتها ، حيث بلغ متوسط الفرق بين المعتمد والفعلي 
خلال السنوات العشر الأخيرة %63 ، ولم يختلف الحال في 
المصروفات حيث بلغ متوسط الوفر خلال السنوات العشر 

ذاتها 26%.

خالد الروضان

مجلس الأمة رفض طلب طرحها في الوزير بأغلبية أعضائه 

»الأموال العامة« تحقق في محاور استجواب الروضان بعد نيله الثقة

الطرح رقي  على  والمستجوبين  الروضان  أشكر  الغانم: 
قال رئيس مجلس الأمة مرزوق علي 
الغانم إن الجلسة الخاصة بالتصويت 
على طلب ط��رح الثقة بوزير التجارة 
وال��ص��ن��اع��ة وزي����ر ال���دول���ة ل��ش��ؤون 
الخ��دم��ات خالد ال��روض��ان انتهت الى 
تجديد الثقة بالوزير مشيرا الى موافقة 
المجلس بالإجماع على إحالة ما أثير في 
الاستجواب إل��ى لجنة حماية الام��وال 
العامة. وأض���اف ال��غ��انم ف��ي تصريح 
صحافي ام���س  عقب ان��ت��ه��اء الجلسة 
الخاصة » نبارك للوزير ونتمنى له 
التوفيق وأن يكون ذلك دافعاً لمواصلة 
العمل وتعديل أي ملاحظات أثارها 

النائبان المستجوبان«.
وقال » الشكر موصول إلى النائبين 
الحميدي السبيعي ومبارك الحجرف 
على هذا الاستجواب والرقي في الطرح 
وفي النهاية هذه هي الديمقراطية والكل 

يجب أن يقبل بنتيجة التصويت«.

وذك���ر ال��غ��انم أن ه��ن��اك ملاحظات 
بالاستجواب تحتاج إلى متابعة وتحقق 
مشيرا الى موافقة المجلس بالاجماع 
على إح��ال��ة م��ا أث��ي��ر ف��ي الاستجواب 
إل���ى لج��ن��ة ح��م��اي��ة الام�����وال ال��ع��ام��ة 
للتحقيق في هذه الأمور وتقديم تقرير 
للمجلس. واستطرد الغانم قائلا » إن 
ما حدث هو صورة تجسد الديمقراطية 
الحقيقية في الكويت ولله الحمد انتهت 
بمصافحة المستجوبين للوزير وانتهى 
الأمر«. من جانب آخر أوضح الغانم انه 
سيتوجه ووفد الشعبة البرلمانية إلى 
جدة لحضور اجتماع رؤساء البرلمانات 
الخليجية مضيفا »ستكون هناك ستة 
أع��لام خليجية جنبا إلى جنب وستة 
وفود وستة رؤساء جنبا إلى جنب في 
اجتماع ج��دة ي��وم غد الخميس، وهو 
إن ش��اء الله مؤشر إيجابي ومقدمة 

ال����روض����ان: م���ا أج��م��ل الغانم متحدثا للإعلاملبشرى خير
ثقة  ع��ل��ى  تح��ص��ل  أن 

الأمة عبر ممثليها
أعرب وزير التجارة والصناعة وزير الدولة 
لشؤون الخدمات خالد الروضان عن ارتياحه 
لنيل ثقة مجلس الأمة ورفض طلب طرح الثقة 
الذي تقدم به عدد من النواب عقب الاستجواب 
المقدم له من النائبين مبار الحجرف والحميدي 

السبيعي.
وقال الروضان في تصريح للصحافيين في 
مجلس الأمة »ما أجمل ان تأخذ ثقة الأمة عبر 
ممثليها، وأشكر رئيس واعضاء مجلس الأمة، 
والشكر أيضا لسمو رئيس مجلس ال��وزراء 

والوزراء«.
 كما أعرب الروضان عن شكره للمستجوبين، 
مؤكدا أن ما أث���اراه من قضايا سيكون محل 
اهتمام ورعاية وأنه سينظر في الملاحظات التي 

تضمنها الاستجواب«.
 وأوضح الروضان أنه »لا شك أن ثقة النواب 
لا تزيدني إلا إص��رارا على الاستمرار في درب 

الإصلاح كما عهدني أعضاء المجلس«

الحميدي السبيعي

مبارك الحجرف

لجنة الشؤون الخارجية توافق على استحداث مسمى ملحق إنساني في السفارات الكويتية
أعلن رئيس لجنة الشؤون الخارجية النائب 
د.عبد الكريم الكندري أن اللجنة عقدت امس  
الاجتماع العاشر للجنة الذي تضمن  مجموعة 
من الاق��ت��راح��ات التي تم اق��راره��ا وأخ��رى تم 
نقاشها. وق��ال الكندري في تصريح بالمركز 

افعلامي لمجلس الأمة إن اللجنة وافقت 
 بالاجماع على الاقتراح بقانون  المقدم من 
ال��ن��واب اس��ام��ة الشاهين وم��ب��ارك الحجرف 
وعلى الدقباسي وعبد الله فهاد حول تعديل 
القانون رقم 21 /62 المتعلق بنظام السلكين 

الدبلوماسي والقنصلي.
 وب��ين ان الاق��ت��راح يقضي بايجاد ملحق 
انساني في السفارات الكويتية  خاصة في 
ال��دول التي يكثر فيها نشاط جمعيات النفع 

العام وزيارات الشخصيات  العامة للمساهمة 
وتقديم المساعدة والرعاية للاجئين لترتيب 

الموضوع وجعله اكثر تنظيما .
وأض���اف أن��ه سيتم ترتيب ه��ذه الحملات 
والزيارات مع السفارة بهدف تسهيل الإجراءات 
من ناحية ، وأيضا توفير الرعاية القانونية 
للكويتيين الم��ش��ارك��ين ف��ي ه���ذه الح��م��لات 
الانسانية والإغاثية.  وقال«نعلم اننا فقدنا 
شهيدين هما الشيخ وليد العلي و الشيخ فهد 
الحسيني كانا في مهمة انسانية لذلك جاء 
ه��ذا الاق��ت��راح ليتماشى م��ع ه��ذه الفكرة بأن 
تنظم وتسهل الاج��راءات للحملات الانسانية  
وت��ك��ون ه��ن��اك نقطة ات��ص��ال م��ع ال��س��ف��ارات 
وتوفير الحماية قانونية لهم في نفس الوقت«. 

وأوضح الكندري أن اللجنة وافقت أيضا على 
اقتراح برغبة قدمه النائب ناصر الدوسري بان 
تقوم السفارات الكويتية بالتعاقد مع مالايقل 
ع��ن 3 مكاتب محاماة على مستوى ع��ال من 
الخبرة في الدول التي تتواجد بها لتقديم خدمة 
الاستفسار المجاني للراغبين في تملك العقار 
ب��الخ��ارج للتأكد من كونه مشروعا حقيقيا 
وبنفس الم��واص��ف��ات المعلنة أو أن��ه مشروع 
وه��م��ي وي��ت��م حماية الم��واط��ن��ين م��ن عمليات 
النصب العقاري. أيضا تم الموافقة على اقتراح 
برغبة من النائب  ثامر الظفيري لتكويت جميع 
الوظائف في وزارة الخارجية بجميع قطاعاتها 
وأجهزتها والسفارات بالخارج وقال »وصلنا 
رد من الخارجية متوافق مع هذا الاقتراح«. 

أيضا وافقت اللجنة  على اقتراح النائب محمد 
ال��دلال بقيام وزارة الخارجية بالتنسيق مع 
أجهزة ال��دول��ة لاخطار السفارات الأجنبية 
والمنظمات الدولية بعدم استئجار مقار لها 
في المناطق السكن الخ��اص. وبين ان اللجنة 
سبق ووافقت في اجتماع سابق على اقتراح 
النائب عبد الوهاب البابطين بنقل السفارات 
والقنصليات من مناطق السكن الخ��اص الى 
منطقة السفارات. من جانب اخر قال الكندري 
إن  ممثلي )الخارجية( الحضورأفادوا بانه في 
اجتماع مجلس الوزراء المقبل سيتم تخصيص 
أراضي وأماكن للسفارات ذات الجالية الكبيرة  
لنقلها إلى منطقة السفارات لكن اللجنة  تنتظر 

جانب من اجتماع لجنة الشؤون الخارجيةالرد الرسميمن الوزارة بهذا الخصوص.


